



V LA APUESTA DE SORAYA PARA RTVE

José Antonio Sánchez, autor del ERE de Telemadrid, tendrá que hacer frente a una deuda de 200 millones y la menor audiencia de su historia **P57a59**

DETENIDO POR AGRESIÓN SEXUAL EN EL ENTORNO DEL VIOLÓN Y CUATRO ROBOS CON VIOLENCIA **P9**

El ébola se escapa a los controles en España y contagia a una sanitaria

La auxiliar de enfermería se convierte en el primer contagio directo de este virus en Europa

Las autoridades investigan, al menos, a 30 personas, que han tenido contacto con la mujer enferma

Una auxiliar de enfermería madrileña es el primer caso de contagio de ébola en Europa. La sanitaria formaba parte del equipo que atendió al misionero Manuel García Viejo,

quien falleció por el virus el pasado 25 de septiembre en el hospital Carlos III, de Madrid. Sanidad investiga al menos a una treintena de personas que han mantenido contacto con

la infectada en los últimos días. Las autoridades sanitarias desconocen cómo se ha podido contagiar esta mujer, que empezó con fiebres altas hace siete días. **P50A52 EDIT. P25**



Dimite el alcalde de La Zubia tras las presiones en su gobierno por una obra ilegal

Antonio Iglesias afirma que no está dispuesto a aceptar una «persecución»

Las presiones de concejales en su propio equipo de gobierno tras la sentencia sobre una obra irregular han llevado al dirigente municipal del PP a abandonar el cargo. **P16**

Frente común de Universidad y todos los colegios mayores para evitar las novatadas **P2Y3**

Le hieren en la cabeza en el LAC por pedir a un joven que le dejase el asiento a una anciana **P10**

Granada	2	Culturas	
Andalucía	22	y Sociedad	50
Opinión	25	V	57
España	28	Cartelera	
Economía	32	y Agendas	64
Mundo	34	Pasatiempos	66
Tus Anuncios	38	Tiempo/Loterías	67
Deportes	40	Televisión	68

La ministra Ana Mato y altos cargos del Ministerio de Sanidad se dirigen a la rueda de prensa en la que informaron de los pormenores de este caso de contagio y las medidas adoptadas desde el Gobierno. **EFE**

HASTA EL 31 DE OCTUBRE
FINANCIACIÓN GRATIS

sanchez
LOS CENTROS DEL HOGAR

PAGA HASTA EN
24 MESES
SIN INTERESES
SIN GASTOS NI COMISIONES

Consultar condiciones en tienda.

Los colegios mayores y la Universidad reclaman una ley contra las novatadas

Los doce centros granadinos y la UGR firman el manifiesto contra estas gamberradas y apoyan la moción del Senado para proteger a los estudiantes

ANDREA G. PARRA



las instancias para que se termine con estas prácticas.

En los colegios mayores también están vetadas las novatadas, pero las celebran en la calle, como sucede en Medicina. Es más, en los colegios mayores se castiga –a quien se pille– con la expulsión. El coordinador de Colegios Mayores y Residencias Universitarias de Estudiantes de la UGR, el profesor Antonio Almendros, apoya al cien por

cien la moción del Senado. Añade que hay que trabajar para erradicar del todo esta práctica y anima a los universitarios a que «ante cualquier humillación denuncien».

El profesor Almendros señala que en los colegios mayores granadinos –la mayoría privados– se han mantenido reuniones con los colegiales para incidir en que las novatadas están prohibidas, se han celebrado «actos de acogida y sali-

das de convivencia», se recuerda que estas acciones tienen castigo y se les ha dicho a los alumnos que ante cualquier situación que suponga una vejación denuncien.

Almendros se muestra, no obstante, optimista y cree que se conseguirá en poco tiempo terminar con las novatadas. Dice que, por el momento, no tiene constancia de ninguna denuncia ni casos de novatadas en este curso. «Estamos

GRANADA. El Senado no está para novatadas. La Cámara alta aprobó la semana pasada una moción –promovida por el PP– por la que se insta al Gobierno de la nación a adoptar medidas para evitar estas gamberradas en el ámbito social y universitario. La iniciativa fue apoyada el 1 de octubre por todos los grupos. Coincide con el espíritu del manifiesto firmado por el Consejo de Colegios Mayores de España, al que se han adherido la Universidad de Granada (UGR) y los doce colegios mayores de la capital.

La institución universitaria granadina está en contra de las novatadas, por eso desde el Rectorado valoran positivamente el paso que ha dado el Senado. Fuentes oficiales destacan que es «imprescindible» concienciar y educar para que estas actuaciones no se sucedan curso tras curso.

Las novatadas están prohibidas y no cuentan con el respaldo público, pero lo cierto es que se siguen celebrando habitualmente con el estreno del año académico.

En Granada, los colegios mayores y la Facultad de Medicina concentran todos los focos de atención. En el centro donde se forman los futuros médicos se aprovecha –o se pone como excusa– la festividad de San Lucas, su patrón, para celebrar la marcha del ‘borrego’ o la del novato. ¿Se repetirá este año? Sí, salvo contratiempos de última hora.

El decano de la Facultad de Medicina, Indalecio Sánchez-Montesinos, insiste en que las novatadas no están autorizadas. Desde que ocupa el cargo la institución ha buscado fórmula para distraer a los alumnos sin que tengan que recurrir a estas burlas; por ejemplo, una semana cultural con actos musicales, deportivos... Este curso se celebrarán los días 14, 15 y 16 de octubre y el 17 será el acto institucional. Se han conseguido algunos avances, pero las novatadas no se han erradicado del todo. Los estudiantes ya no entran en las aulas; los huevos o el vino se tiran, pero en una plaza colindante y no hay carteles del tipo ‘Queremos sangre de borrego’ en los pasillos del centro. En definitiva, la llamativa marcha desde Medicina a Derecho no se ha terminado. Sánchez-Montesinos exclama que es fundamental que se conciencie desde todas



Los veteranos de Medicina tiran todo tipo de productos a los estudiantes de primero en una plaza cercana a la facultad. :: A. A.

luchando y creo que se está consiguiendo», defiende.

Años de concienciación

Lo cierto es que los colegios mayores de Granada han firmado este manifiesto en contra de las novatadas y durante todo el curso pasado estuvieron trabajando en este sentido. También apoyaron el proyecto de investigación promovido por el consejo nacional. En años anteriores también se ha luchado para terminar con esta situación que ocasiona tantos problemas en algunos casos a los universitarios e incluso a sus familias.

Para que no se den situaciones así, en la moción del Senado se propone «defender y proteger adecuadamente a las víctimas de las novatadas mediante la correcta atención psicológica, informativa e incluso policial». A ello suman preservar el ejercicio de la libertad de convivencia en los ámbitos colegiales universitarios así como en los espacios públicos afectados, con el debido respeto y colaboración de las instancias universitarias.

Los mandatarios universitarios granadinos ya lo han dicho bien claro: están en contra de este tipo de vejaciones. Desde otros departamentos, como la Delegación General de Estudiantes de la UGR, también denuncian las «humillaciones» que suponen estas gamberradas. Gorka Martín, secretario de este órgano de representación estudiantil, apunta a que en «Granada no están muy extendidas en las facultades y escuelas, aunque en los colegios mayores sí se dan más». Agrega que, por ahora, no han recibido ninguna denuncia ni han llegado quejas al respecto para que les ayuden.

Por otra parte, reseñar que en ese manifiesto, que han firmado los colegios mayores y la UGR, se comprometen a poner en marcha acciones, ya sean de carácter educativo, preventivo o sancionador, orientadas a eliminar tales prácticas del ámbito social y universitario; colaborar con otras instituciones de educación superior, padres, universidades, administración pública y entidades privadas en la puesta en marcha de iniciativas que prevengan este tipo de actitudes y comportamientos entre los jóvenes universitarios; y defender y proteger adecuadamente a las víctimas de las novatadas, poniendo a su disposición los instrumentos necesarios para su atención a todos los niveles que sean requeridos.

LAS FRASES

Antonio Almendros
Coordinador de colegios mayores

«Les hemos informado a los colegiales que ante cualquier humillación denuncien»

Indalecio Sánchez-Montesinos
Decano de Medicina

«Las novatadas están prohibidas y eso lo saben todos los universitarios»

Gorka Martín
Secretario Delegación de Estudiantes

«A nosotros no nos han llegado quejas, pero sabemos que en los colegios mayores hay novatadas»

Asimismo, ese documento recoge que «las novatadas se enmarcan en un contexto de silencio y clandestinidad». «Apenas hay denuncias, porque hay miedo por parte de los que las sufren a ser excluidos y marginados», recoge el texto de la moción.

«Los colegiales de un colegio mayor han de distinguirse por su esfuerzo, madurez, inquietud cultural, altruismo y comportamiento solidario. Pero nunca por mofarse, humillar, insultar y maltratar a otros, atentar contra la dignidad e integridad de los más débiles y, además, reírse y disfrutar con ello. Tampoco por consentir que esto ocurra a su alrededor», agrega el documento.

Poco a poco

¿Hasta cuándo las novatadas? En la Universidad granadina ya se terminó con algunas 'tradiciones' muy arraigadas, como eran las novatadas en torno a San Alberto, en la Facultad de Ciencias. El decano de Medicina desvincula las burlas de los actos de San Lucas. Es así. No son un acto oficial. Las novatadas no tienen nada que ver con el patrón, pero lo cierto es que los alumnos no lo hacen así.

Hasta ahora la Universidad granadina cada curso ha mostrado su posicionamiento en contra de estas prácticas. En esta ocasión el Senado dice también que ya está bien.



Una joven universitaria 'obedece' a las jugarretas de los veteranos . :: A. A.

«Esto no es como en EE UU, aquí quien no quiere no participa»

Los universitarios granadinos mantienen vivas estas burlas, aunque en la mayoría de facultades se han eliminado

:: A. G. P.

GRANADA. «En mi colegio mayor se hacen novatadas, pero quien participa lo hace voluntariamente. No se obliga a nadie». Las palabras son de una colegial veterana que admite que se disfraza a las nuevas y se sale por la calle con ellas. Insiste en que quien no quiere no participa. Si bien, admite que sabe que en otros colegios universitarios no son así y hay quien tiene que disfrazarse, aunque no le apetezca o tenga que ir a clase. Son las novatas y cada colegio es un mundo.

No es fácil que hablen de ellas a cara descubierta. Esta estudiante de Derecho no tiene problemas en decir que sí, que se hacen novatadas. Que ella participa poco,

que el primer año sí lo hizo, pero después ha tenido clases por las tardes y no hay ido a ninguna de estas 'procesiones' de 'borregos' y veteranos que se pueden ver por algunas calles de la ciudad de la Alhambra en las últimas semanas.

Disfrazados con pelucas, algún año con bolsas de basura, otras veces con pijamas, batas de casa... se pasean por el Realejo, por Gran Vía o por otras calles. Llevan en la cara la señal de novato, los veteranos van con su ropa de diario y los 'guían' por la nueva ciudad, que los acogerá los próximos años hasta que termine su carreras universitarias.

¿Participan voluntariamente o no? Esa es una de las cuestiones. La respuesta es variada. Muchos defienden que quien va en esas marchas, por ejemplo, es porque quiere.

Otros, sin embargo, apuntan a que también hay quien lo hace para no ser excluido. Gorka Martín, secretario de la Delegación General de Estudiantes de la UGR,

valora que «esto no es como Estados Unidos que existen hermandades y obligan a hacer pruebas para entrar. Aquí quien no quiere no participa».

Accidentes

En el caso de Medicina los veteranos cada año defienden que quien va es porque le apetece. Reseñan que de hecho se les avisa y ese día los estudiantes de primero van con ropas viejas y chandal para que los pringuen con todo tipo de productos. Esto no evita que en años anteriores haya habido incluso algún traslado al hospital o centro de salud por incidentes de los propios universitarios en ojos o manos.

En Medicina se disfrazan los veteranos -cuarto- y son los que llevan la voz cantante y mandan a los 'borregos'. En colegios mayores los novatos son los que se tienen que agenciar ellos los disfraces y los que dirigen, pero en este caso 'berreando' por las calles de la capital aquello que les dictan los veteranos.

Bla Bla Company
LA COMPAÑÍA DE LOS IDIOMAS

TRINITY
COLLEGE LONDON
Registered Exam Centre 54548



www.blablacompany.es
info@blablacompany.es

Síguenos en:
f bla bla company
t bla bla company

100%
de
APROBADOS
de los candidatos presentados
en la parte oral de **Trinity**



- Profesorado nativo y/o altamente competente
- Metodología dinámica y participativa
- Cursos para empresas
- Preparación exámenes oficiales A1, A2, B1, B2, C1 y C2



685 84 84 94

C/Jardín de Sócrates, nº4 Granada Tel: 958 53 61 16 Mov: 635 21 45 73

Inician la segunda parte de la 'operación Edu' en Granada con 500 alumnos citados a declarar

La policía ha comenzado a entrevistarse con los cien primeros testigos de este macrofraude en los cursos de formación

■ J. CANO/ J. R. VILLALBA

GRANADA. La 'operación Edu', en la que se investiga un presunto fraude en cursos de formación para desempleados, ya ha entrado en su segunda fase. La Policía Nacional tiene previsto interrogar a más de 3.000 alumnos en esta nueva tanda, en la que se investiga a cerca de 200 empresas que impartieron ciclos formativos, con compromiso de contratación, subvencionados por la Junta de Andalucía.

La primera fase, que se centró en las ayudas concedidas en Málaga a 17 sociedades, dos de ellas de Granada, por un importe de 1,5 millones de euros, se saldó con 42 detenidos, cuatro de ellos de Granada (la mayoría, titulares de academias o autónomos, dos de Albolote y otros dos de Guadix) y 250 testigos, de los cuales 215 habían sido alumnos de los cursos bajo sospecha. La Policía Nacional tiene previsto tomar declaración en Granada a quinientos jóvenes en calidad de testigos y de

damnificados de los cursos de formación. A muchos de ellos les prometieron ser contratados tras superar el periodo de formación y después se quedaron en la calle sin trabajo.

Los investigadores extendieron el horizonte de 'Edu' al resto de la región, ya que descubrieron irregularidades en otras provincias. El mapa del caso, en esta segunda fase, alcanza a casi toda Andalucía, salvo Sevilla, como ayer adelantó Vozpópuli, que cifra en 25 millones el montante del presunto fraude que ahora se investiga.

Los agentes de la Unidad contra la Delincuencia Económica y Fiscal (UDEDEF) están esta semana en las siete provincias donde se desarrolla el operativo para interrogar, en colaboración con las brigadas locales de Policía Judicial, a más de 3.000 personas que asistieron a los cursos bajo sospecha, quinientos de ellos pertenecen a Granada, según pudo saber este periódico de fuentes consultadas.

En Granada, Almería y Jaén tomarán declaración a unos 1.500 exalumnos de estos cursos. En el caso de Málaga, los interrogatorios a los damnificados están muy avanzados y, de los 330 previstos en esta nueva fase de la operación, apenas que-

dan 60, según informaron fuentes próximas a la investigación. En Granada, los cien primeros pasaron ayer por la mañana por dependencias de la Jefatura de Policía.

La hoja de ruta del caso será la misma que se siguió en la primera tanda. Una vez que se recaben los testimonios de los alumnos, los policías tomarán declaración a los profesores de esos cursos. De confirmarse las posibles irregularidades detectadas tras el estudio de la documentación, la UDEF solicitaría a los respectivos juzgados las órdenes de detención de los titulares de las sociedades implicadas.

Las primeras investigaciones, centradas en 17 empresas de formación, permitieron descubrir que algunas de ellas se habían creado días antes de recibir las subvenciones y que otras ni siquiera estaban dadas de alta al percibir las. Para la UDEF, el incumplimiento del compromiso

de contratación fue «generalizado», se hicieron adjudicaciones «a dedo» y la labor de seguimiento y control de la Junta de Andalucía fue casi «inexistente».

Fraude en crecimiento

IDEAL ha podido saber por fuentes próximas a la Seguridad Social y otras consultadas tanto en Sevilla como en Madrid, que en Granada la investigación sobre este fraude no se limitará a lo hecho hasta ahora, sino que crecerá a lo largo de las próximas semanas y, al menos, hay otras seis entidades más, y quizá no solo en el ámbito de las academias, que podrían estar en el punto de mira de la investigación.

Las fuentes consultadas por IDEAL consideran que el volumen del fraude alcanzado en Málaga seguramente sobrepase con creces al de Granada. El resultado de la investigación en nuestra provincia, de momento, se queda con cuatro detenidos que recibieron medio millón de euros por año para acciones formativas. Estos cuatro empresarios sumados, como mínimo, a la posible investigación sobre otras seis entidades más, elevaría a diez las sociedades investigadas, en un caso que no deja de engordar conforme avanza.

Otro matiz importante es señalar que en este caso se ha empezado por investigar a los posibles receptores de las ayudas, pero la lupa de la investigación avistará, seguramente, escalones más altos del presunto fraude.

Los cargos imputados contra los detenidos tanto de Málaga como de Granada se suelen repetir en casi todos los casos: fraude en la obtención de subvenciones públicas, apropiación indebida, falsedad documental y otros delitos contra la Seguridad Social, a tenor de lo que ha trascendido.

La investigación de este caso surgió tras las presuntas irregularidades detectadas por la Tesorería de la Seguridad Social de Málaga el pasado año y a partir de ese momento se desarrolló una primera parte centrada principalmente en Málaga y en la que apareció un primer listado con las empresas vinculadas a este supuesto fraude, entre las que figuraba una academia granadina especializada en acciones formativas destinada a la hostelería, una empresa que impartió cursos tanto en Granada como en Málaga y en Cádiz.

A principios de este año, la policía solicitó a la Junta —encargada de canalizar las ayudas otorgadas a las academias a través del Servicio Andaluz de Empleo— la documentación correspondiente a esos cursos. Los agentes comenzaron a mirar con lupa cada una de las adjudicatarias. Fue entonces cuando detectaron que Málaga no era la única provincia donde algunas de ellas habían solicitado subvenciones. En estos momentos las ocho provincias andaluzas están involucradas en el fraude.

En nuestra provincia fueron detenidos cuatro empresarios el pasado mes de julio



Programa Emple@Joven

Convocatoria para empresas/entidades DESARROLLO DE PROYECTOS I+D+i

El Programa Emple@Joven de la Junta de Andalucía, gestionado por la Universidad de Granada, abre el plazo de presentación de solicitudes y documentación para la convocatoria dirigida a empresas/entidades de acogida que implementen algún proyecto de I+D+i vinculado a su objeto social y quieran contar con algún titulado universitario en prácticas.

Podrán participar en la convocatoria personas trabajadoras autónomas, empresas y entidades privadas sin ánimo de lucro que desarrollen algún proyecto de I+D+i y que deseen disponer de un titulado universitario en prácticas para el desarrollo del mismo.

Plazo de entrega de documentación y solicitudes: **Hasta el 14 de octubre**

Más información:

Centro de Promoción de Empleo y Prácticas
Vicerrectorado de Estudiantes
UNIVERSIDAD DE GRANADA
Teléfono: 958 241 939
cpep.ugr.es



Servicio Andaluz de Empleo
CONSEJERÍA DE ECONOMÍA, INNOVACIÓN, CIENCIA Y EMPLEO

Unión Europea

Fondo Social Europeo
"El FSE invierte en tu futuro"



Vergüenza sobre vergüenza

LORENZO SILVA

No más excusas, no más tretas, no más indultos vergonzantes



El expresidente de la diputación de Castellón, Carlos Fabra, anda pendiente de que le sea concedido el indulto de la pena de cárcel que le correspondió por los cuatro delitos fiscales de los que fue hallado culpable tras un juicio de cuyas garantías no puede precisamente tener queja, ya que en él interpuso y hubieron de resolverse todos los recursos habidos y por haber. En condiciones normales, la coyuntura de un hombre de edad avanzada y enfermo que se dispone a entrar en prisión inspiraría a la mayoría de la gente alguna suerte de piedad. Pero Fabra, el antaño arrogante multiagraciado en la lotería, no cuenta en este trance con más respaldo que el de sus allegados y, de los diputados de su propio partido, tan solo con la que lleva su apellido y su sangre. El resto rehúsa apoyar el indulto solicitado, y entre la ciudadanía aún se llega a más: que Fabra, anciano o enfermo o ambas cosas, cruce el umbral del talego, es un acto de higiene poco menos que irrenunciable. Una imagen que sumar a la de Jaume Matas iniciando su vida de recluso y que anuncia las que serán igualmente insoslayables en un futuro próximo.

No se trata de ensañamiento, sino de carteris. Después de encajar un revés de proporciones casi bíblicas, el pueblo español necesita, entre otras cosas para recobrar el respeto, que quienes lo defraudaron y arruinaron, barriendo para su casa sin rebozo y dilapidando lo de todos, paguen sus faltas; si no en proporción a la magnitud del estropicio, sí de modo que empiece a menguar la vieja sensación de impunidad, ese nosotros nos lo guisamos y comemos y estos incautos lo pagan, que parece estar impreso en el ADN del poder hasta extremos exasperantes.

Vergüenza sobre vergüenza, a las tarjetas opacas de Cajamadrid, una de las más obscenas revelaciones de un talante que confundía con todo desparpajo intereses públicos y particulares, suceden ahora esas oposiciones del Tribunal de Cuentas donde un opositor fue capaz de adivinar, ante notario, quiénes iban a ganar 12 de las 14 plazas en liza, por el sencillo expediente de rastrear sus vínculos familiares (en algún caso, tan directo que da grima) con los miembros del tribunal. O la cala en el melón Calatrava que practica en estos días el juez Castro a propósito de la nunca construida ópera de Palma, que no por inexistente dejó de incrementar la cuenta de cientos de millones de euros del contribuyente invertidos en los cuestionables proyectos del ingeniero superstar, tan aplicadamente arimado al poder.

Quiénes aspiren a presentarse ante los españoles como posibles gestores de sus asuntos se juegan aquí su crédito: no más excusas, no más tretas, no más indultos vergonzantes. Es hora de asegurar que quien la tiene asume su responsabilidad.

APUNTES AL NATURAL, POR MESAMADERO



EN PRIMER PLANO

AÉCIO NEVES
LÍDER DEL PARTIDO
SOCIALDEMÓCRATA
BRASILEÑO



Sorpresa en Brasil. Toda la campaña electoral brasileña ha girado en torno al binomio Dilma Rousseff-Marina Silva, y a la hora de la verdad el socialdemócrata Aécio Neves, del PSDB, ha irrumpido en el segundo puesto con un sorprenden-

te 33,55% de votos en la primera vuelta de las elecciones presidenciales de Brasil. Ahora, Rousseff, que ha aventajado a Neves en casi ocho puntos, tendrá que evitar que los votos de Silva vayan a su rival. La presidencia de Rousseff sigue bajo amenaza de cambio.

SUBE

Freno a las novatadas en la Universidad

Entre la broma, el mal gusto y la humillación existe una línea muy fina que se traspasa con facilidad en muchas ocasiones cuando se trata de novatadas, una 'tradición' que por serlo desde hace muchos años no justifica que las vejaciones entre alumnos novatos y veteranos tengan lugar. Todos los colegios mayores y la propia Universidad se han unido a la propuesta del Senado de prohibir las novatadas en la Universidad. Acerta da decisión. Ahora solo falta que se cumpla.



SUBE

Granada como destino turístico para los chinos

Resulta curioso que a un mercado emergente como el chino, con una población superior a los 1.300 millones de personas, no se le haya prestado más atención por parte de un sector como el turismo en países como España y especialmente en destinos como Granada. Por fortuna aparecen señales de cambio y un encuentro entre el gobierno municipal de Granada y empresarios y touroperadores chinos puede ser el primer paso para atraer a la provincia al turista chino. Merece la pena apostar.

Spain también is different en Defensa

INOCENCIO F. ARIAS

En la época de la guerra de Irak, siendo yo embajador en la ONU, asistí a una cena de los Rotarios de Nueva York en la que salió el tema de la oposición de la opinión pública de nuestro país a dicha contienda con mucha gente en la calle protestando, etc... Uno de los comensales, un empresario que había estudiado en España, me preguntó que si era cierto que mis compatriotas se opondrían a la intervención contra Sadam Hussein aunque las Naciones Unidas la autorizasen. Cuando dije que eso aparecía en los sondeos hubo un silencio en la mesa y uno de los comensales visiblemente irritado me interpelo: «¿No nos apoyarían ustedes aunque la ONU bendijera la operación? Por qué? Que les hemos hecho?». No resultó fácil responderle.

Hace un mes un amigo americano en España me comentaba que se había quedado a cuadros al leer que solo un quince por cien

de los españoles estarían dispuestos a tomar las armas para defender a nuestro país en caso de una invasión. Aquí me encontré en un brete mayor? Cómo le explicas a cualquier extranjero, estadounidense, chileno, argelino o ruso que si los bárbaros del Estado Islámico que hace tropelías en Oriente medio se acercasen a nuestras fronteras y existiera el peligro de que quisieran 'recuperar' Andalucía, solo uno de cada siete españoles se animaría a defender nuestra nación? Los otros seis se fumarían un puro mientras los fanáticos nos invadían, mataban, esclavizaban a las mujeres que no se convirtieran al islamismo, etc... Debemos ser el único país en el mundo en el que haya una cantidad tan exigua de gente que quiera defenderse.

Ahora que me encuentro unos días en Estados Unidos un familiar que vive aquí me espeta que ha leído que el líder de nuestro partido socialista ha comentado algo así como

que «el Ministerio de defensa sobra». Mi pariente estaba pasmado: ¿Suprimir vuestro Ministerio de Defensa? Con la que está cayendo en el mundo, ¿quién puede entender eso?

Yo no, desde luego. Pedro Sánchez me produjo una más que aceptable impresión cuando fue elegido, pero hay cosas que tienen difícil comprensión. ¿Cómo en la situación actual del mundo y con la posición geográfica de España puede un dirigente que aspira a tomar las riendas de un país como el nuestro declarar que hay que eliminar el Ministerio de Defensa? Es bastante insólito. Uno pensaría que al secretario general del PSOE le faltan dos hervores. No porque llamara al programa 'Sálvame', eso no lo encontré censurable, sino por soltar la chiquillada original de eliminar el Ministerio de Defensa. No es solo recortar unos gastos que ya son reducidos, nuestro país es uno de los que menos gasta en defensa de toda la OTAN, estamos en la cola, sino querer cargarse el departamento.

No estoy seguro de que a Pedro Sánchez le falten dos hervores. Quizás uno pero lo que me huele es que tiene un ataque de 'podemittis'. Si Iglesias y los suyos dicen cosas originales y populistas hagamos de vez en cuando guiños llamativos a la izquierda para que estos jóvenes no nos coman el terreno.

Es sorprendente y desconcertante. Lo dicho: Spain is different.

HOY MARTES

Nuestra Señora del Rosario. Santos: Marcos, Julia, Justina, Augusto, Helano. Han transcurrido 279 días de 2014 y faltan 86 para que termine el año.

AGENDA

LIBROS

'Papel ceniza'

C/ Profesor Sainz Cantero, 6
A las 20.00 horas, en la Biblioteca de Andalucía, Trinidad Gan presentará su libro de poesía 'Papel ceniza'.

'Las informaciones sobre los mártires de las Alpujarras'

Plaza de Alonso Cano, 1
A las 19.30 horas, en el Centro Cultural Nuevo Inicio, presentación del libro 'Las informaciones sobre los mártires de las Alpujarras', de José Carlos Vizuette Mendoza.

CONFERENCIAS

'Retos y experimentos en Ciencias de la Salud'

C/ Oficios
A las 19.30 horas, en el Palacio de La Madraza, conferencia de Pilar Aranda bajo el título 'Retos y experimentos en Ciencias de la Salud'.

CINE

'La rosa púrpura del Cairo'

Plaza de San Agustín
A las 21.00 horas, en el Entresuelo, proyección de 'La rosa púrpura del Cairo', de Woody Allen. La entrada es libre.

MÚSICA

Noche flamenca

Carrera del Darro
A las 20.00, 22.00 horas, en el escenario de Le Chien Andalou, noche flamenca con Mariam Fernández (cante), César Cubero (guitarra) y María Bertos (baile). La entrada es de ocho euros.

EXPOSICIONES

'30 años de fotoperiodismo en portada'

Puerta Real
La sala de exposiciones de CajaGranada acoge la exposición '30 años de fotoperiodismo en portada', del fotógrafo de IDEAL Ramón L. Pérez.

'Al-Andalus. Protagonistas de nuestra historia'

C/ San Jerónimo, 27
La Fundación Euroárabe acoge, hasta el 24 de octubre, 31 ilustraciones realizadas con la técnica de la acuarela y cuyo objetivo es rendir homenaje a algunas de las más destacadas figuras representativas del renacimiento humanista que supuso al-Ándalus. De lunes a viernes, de 10 a 14 horas. Y de lunes a jueves, también de 17 a 20 horas.

'La Red de los Posibles'

Santa Fe
El Instituto de América de Santa Fe acoge, hasta el 30 de noviembre, la exposición 'La Red de los Posibles', que plantea la relación dialéctica entre orden y desorden a través del uso de la

'Simbiosis'

Paseo de los Tristes

Entrada libre

El centro de arte joven 'Rey Chico' acoge, hasta el próximo 10 de octubre, una exposición de Ana García Madrid y Belén Moreno.



repetición y el azar en el proceso creativo. De martes a domingos, de 17 a 21 horas.

'Con los múltiples nunca se sabe'

Plaza de los Girones, 1
El Palacio de los Córdoba acoge, hasta el 23 de noviembre, 'Con los múltiples nunca se sabe', una selección de trabajos gráficos de la empresa Ediciones Originales con obras de autores de dentro y fuera de España como Damien Hirst, Marcello Expósito, Joan Fontcuberta, Perejaume o Richard Prince.

'Agua, ¿dónde vas?'

C/ Puentezuelas
Milenium Gallery acoge, hasta el próximo 9 de octubre, una exposición colectiva con obras de Pablo Rubén López Sanz, Frutos Casado de Lucas, José González Bueno, Francisco Molina Balderas, José Ysmér, Rafael García Bonillo y Carlos Fernández Cara. De lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 18.00 a 21.00 horas.

'Otoño vital'

Placeta del Hospicio
La Galería de Exposiciones del Centro

de Lenguas Modernas (CLM) de la Universidad de Granada acoge, hasta el próximo 8 de octubre, una exposición de fotografías de José Luis Ruiz Junco.

'Ángel Barrios: creatividad en la Alhambra'

Alhambra
La Alhambra rinde homenaje a la figura del compositor, músico y guitarrista granadino Ángel Barrios (1882-1964) con una exposición, que tendrá lugar en el Palacio de Carlos V, en la Sala de Exposiciones Temporales del Museo de Bellas Artes de Granada, donde se reconocerá la vida y obra del polifacético artista. De lunes a domingo, de 10.00 a 20.00 horas.

'La visión de los genes'

C/ Santo Domingo, 1
El Instituto Andaluz de la Juventud acoge, hasta el próximo 10 de octubre, la exposición 'La visión de los genes'. De lunes a viernes, de 9.00 a 14.00 horas.

'Recuerdos'

Cuesta del Chapiz
El Carmen de la Victoria acoge, hasta el

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

Por correo ordinario:

C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);

Por fax: 958 40 50 72;

Por correo electrónico: inmagarcialeya@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegranada.es

10 de octubre, la última exposición de Pedro Mellinas. De lunes a viernes, de 17.30 a 20.30 horas.

'Las miradas del arte: grabados, fotografías, dibujos'

Gran Capitán
El Centro Cultural Gran Capitán acoge, hasta próximo 12 de octubre, la exposición 'Las miradas del arte: grabados, fotografías, dibujos'. De martes a sábado, de 17 a 21.30 horas. Y los domingos, de 10 a 14 horas.

'Salvajes'

Alhambra
El bosque de la Alhambra acoge estos días una exposición realizada por Lunweg. La exposición fotográfica, titulada 'Salvajes', está dividida en siete grandes apartados: 'Qué es la vida', 'Volar', 'Océano Palpitante', 'Hospitalario frío', 'Todo es horizonte', 'El bosque de la vida' y 'Salvemos los infinitos rostros de lo viviente'.

'Pinturas'

Carrera del Darro
El hotel Ladrón de Agua acoge, hasta el 2 de noviembre, una exposición del pintor Antonio R. Espinosa. De lunes a domingo, de 16.00 a 21.00 horas.

'Dioses y bestias'

C/ Profesor Sainz Cantero, 6
La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el 10 de octubre, una muestra de Esperanza Romero. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas. Y los sábados, de 9 a 14 horas.

'Cero'

Placeta de las Porras, s/n
La Casa de Porras acoge, hasta el próximo 10 de octubre, una exposición de Ana Loring Molina. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas.

'El retrato en la pintura de Max Moreau'

Camino Nuevo de San Nicolás, 2
El Carmen de Max Moreau acoge una exposición permanente sobre la pintura del artista.

'Memorias. Sobre la utilidad de los objetos'

C/ Oficios
La sala de exposiciones del Palacio de La Madraza acoge, hasta el próximo 10 de noviembre, una exposición del artista Isidro López-Aparicio, con la que los objetos inservibles se vuelven útiles y sorprendente. De lunes a viernes, de 11 a 14 horas y de 17.30 a 20.30 horas.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Emperatriz Eugenia, 22. San Juan de Dios, 47. Camino Ronda, 64. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Plaza de Gracia, 8. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edif. La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José M.ª Carulla, 8. Avda. Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avda. Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dílar, 16. Avda. Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Dr. Alejandro Otero, Edif. Genil. Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10.
Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h: Paseo de la China, s/n (cerca playa Cotobro)

BAZA. Permanente 24 h. Carretera de Ronda, 15.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Avenida Medina Olmos, 8.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puento Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.
Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: C/Juan de Dios Fernández Molina, 4

SALOBREÑA. Permanente 24 h. Plaza Juan Carlos I, s/n.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo, s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** Plaza Constitución, 14.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente, Farmauto (entrada Armilla junto a iglesia San Miguel).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
	958 221 420

INFORMACIÓN

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053

Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
	900 123 505
Tráfico	900 202 202
Salvamento Marítimo	900 202 202
Atención Violencia Mujeres	016

AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 750 750
Emasagra (Agua)	902 250 170

HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Ruiz de Alda	958 241 100
Clínica La Inmaculada	958 261 600
San Rafael	958 275 700
San Juan de Dios	958 204 111
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611
Psiquiátrico	958 281 551
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506

SERVICIOS CIUDADANOS

Ayuntamiento de Granada	
Atención al ciudadano	010
	902 234 010
	958 539 697

Junta de Andalucía	
Atención al ciudadano	900 509 292
Violencia de género	900 200 999
Malos tratos	900 122 181
Malos tratos a menores	900 210 966
Malos tratos a mayores	900 858 381
Contra la droga	900 200 514

VIDA RELIGIOSA

Hermanad Nuestra Señora de las Angustias

El próximo viernes día 10 de octubre, a las 20 horas, se celebrará la Eucaristía mensual de la hermandad en la Basílica de la Carrera. Se recuerda la obligatoriedad de la asistencia de todos sus miembros.

Vida Ascendente

El próximo día 13, lunes, a las 17.30 horas y en la Residencia de los PP. Capuchinos (Avda. Divina Pastora), se celebrará una convivencia a la que pueden asistir todas las personas que lo deseen, con el siguiente orden: santo rosario y conferencia sobre el mismo a cargo del consiliario don Antonio Bonilla Roldán.

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife

Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

Catedral

Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10 a 19.45 horas. Domingo, de 16 a 18.45 horas. Precio: 4 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real

Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

Parque de las Ciencias

Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

Museo CajaGranada

Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de visita: Martes y miércoles, de 9.30 a 14 horas; jueves, viernes y sábados, de 9.30 a 14 horas y de 16 a 19 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Lunes cerrado. Entrada general, 4 euros. Entrada reducida, 3 euros. Acceso gratuito a las salas de exposiciones y Mediateca. Información y reservas para visitas de grupos en el teléfono 958-222257.

Carmen de los Mártires

Horarios de visita: De lunes a viernes, de 10 a 14 horas y de 18 a 20 horas. Sábados y domingos, de 10 a 20 horas. Precio: Gratis.

Monasterio Museo de la Concepción

Dirección: Placeta de la Concepción, 2. Horarios de visita: De martes a domingo, de 10.30 a 13 y de 17 a 19.30 horas. Teléfono: 958 225368.

Arqueológico Provincial

Dirección: Carrera del Darro. Horarios de visita: De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Martes, de 15 a 20. Domingos, de 9 a 14.30. Mañanas de martes: solo visitas en grupo concertadas.

Casa Museo Manuel de Falla

Horarios de visita durante julio y agosto: De jueves a domingo, de 10 a 14 horas (última visita guiada, 13.30 horas). Festivos cerrado. Información: 958 222188.

Monasterio de la Cartuja

Horarios de visita: De 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

Corral del Carbón

Horarios de visita: De lunes a sábados, de 9 a 19 h. Domingos, de 10 a 14 h. Información: 958 224550.

Abadía del Sacromonte

Horarios de visita: De 11 a 13 horas y de 16 a 18 horas. Lunes cerrado. Precio: 2,10 euros. Inf.: 958 221445.

CATA DEL DÍA



POR PABLO AMATE

Tickets, la herencia de Albert Adriá

Algunas familias heredan. Y Ferrán Adriá dejó a su hermano Albert la suerte de haber trabajado muchos años con el y poder compartir apellido.



El otro día hice de nuevo, una 'pica-pica' como dicen los catalanes. O sea, se come de tapas, conchas o medias raciones, como diríamos nosotros.

Tiene siempre cola por eso de ser quien es y los que piensan que comen algo de El Bulli.

Los snack van de 7,80 a 8 €. La tapa de Joselito son 13,40 €.

Carta de vinos muy corta y precio bajo.

REGADO CON...

El tipo de copas para champán

Algunos productores de cava y champán les gusta usar para las catas, el mismo tipo que se ponen para vinos 'tranquillos'. Esto ha confundido al personal, y con razón. Para cata copa grande. Pero para beber en casa o en fiestas, lo suyo tiene que ser copas alargadas o de flauta. La burbuja dura más, no perdiendo 'la chispa' y se puede disfrutar su corona.

